

Zeitschrift: Bulletin suisse de linguistique appliquée / VALS-ASLA
Herausgeber: Vereinigung für Angewandte Linguistik in der Schweiz = Association suisse de linguistique appliquée
Band: - (2002)
Heft: 75: 75 numéros du Bulletin suisse de linguistique appliquée (1966-2002)

Vorwort: Avant-propos
Autor: Matthey, Marinette

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

A l'occasion de ce 75e numéro du Bulletin (exceptionnellement mince, mais qui a demandé beaucoup de travail), et de la remise au canton de Neuchâtel des archives de la défunte *Commission interuniversitaire de linguistique appliquée* (CILA), la rédaction du Bulletin et le comité de l'*Association suisse de linguistique appliquée* (VALS-ASLA) ont décidé de jeter un regard en arrière sur le chemin parcouru, tout en faisant un pas de côté pour envisager ces 35 années d'existence du Bulletin.

Pour accomplir ce travail réflexif, une base de données de toutes les contributions recensées dans le Bulletin depuis son premier numéro a été créée. A terme, il est prévu que cette base soit consultable en ligne sur le site de notre association (nous en avertirons les membres). Les informations contenues dans ce catalogue nous ont permis de synthétiser un certain nombre de données factuelles, que nous présentons dans le premier article de cette livraison. Cette contribution s'ouvre sur quelques renseignements historiques à propos du Bulletin. Puis elle présente une série de graphiques qui permettent de rendre compte de l'évolution de notre publication (évolution du nombre de pages publiées par année, répartition des différentes langues de rédaction des articles...). Ces graphiques permettent également de visualiser les traces des profonds changements intervenus dans le domaine de la recherche en linguistique appliquée (augmentation de la présence des femmes, augmentation des articles écrits par plusieurs auteur-e-s).

Nous présentons ensuite la liste des numéros thématiques du Bulletin ainsi que l'index général des articles par auteur, du numéro 1 au numéro 75.

Pour étoffer la dimension réflexive de notre entreprise, nous avons sollicité les souvenirs et les commentaires de personnes qui sont – ou qui ont été – fortement impliquées dans le domaine de la linguistique appliquée à l'apprentissage des langues. Eddy Roulet, rédacteur du Bulletin entre 1967 et 1977, revient notamment sur le contexte des années soixante et la linguistique de cette époque. Bernard Py, directeur du Centre de linguistique appliquée de l'Université de Neuchâtel, se penche sur les thématiques des différents numéros, qu'il analyse comme autant de traces des tournants de notre discipline et Jean-François de Pietro, notre actuel président, collaborateur scientifique à l'IRDP, planche sur les liens entre linguistique «appliquée» et «générale» en montrant le statut difficile de la première, qui, de par sa vocation radicalement empiriste, ouvre des perspectives théoriques originales

pour la seconde, en perdant en retour sont statut de discipline académique autonome.

Vous trouverez encore quelques compte-rendus d'ouvrages adressés à la rédaction du Bulletin. Nous en remercions leurs auteur-e-s.

Le 76e numéro de notre publication sera consacré aux biographies langagières, thème de la dernière journée VALS-ASLA, organisée à Bienne en collaboration avec le Forum du bilinguisme, en septembre 2001. Il est coordonné par Kirsten Adamzik et Eva Roos et paraîtra à la fin de l'année. Notons qu'Eva Roos, secrétaire du bureau de notre association a été nommée déléguée (*Geschäftsführerin*) du Forum. Elle prendra le relais des mains de Jean Racine dès novembre 2002.

Enfin, nous informons les personnes et les institutions qui reçoivent le Bulletin qu'un numéro spécial rassemblant les contributions aux XI^{le} rencontres internationales des professeur-e-s d'allemand à Lucerne en 2001 (dont le thème était: *Mehrsprachigkeit und Deutschunterricht*) est sous presse. Il sera envoyé aux membres de la VALS-ASLA et, sur demande à la rédaction (isabelle.racine@unine.ch), aux abonné-e-s non-membres de notre association.

Marinette Matthey